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福知山市教育委員会 

 

 
 



１ 開会の日時   平成２６年３月２０日（木） 

              午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成２６年３月２０日（木） 

              午後２時１５分 

 

３ 招集の場所   市民会館３１号室 

 

４ 出席委員の氏名 倉橋  德彦 

瀨田  眞澄 

大槻  豊子 

塩見 佳扶子 

     荒木   德尚 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

    教 育 部 長 大 柿 日出樹 

      教 育 委 員 会 事 務 局 理 事 坂 本 幸 彦 

次 長 兼 教 育 総 務 課 長 池 田   聡 

教 育 総 務 課 参 事  真 下     誠  

     次 長 兼 学 校 教 育 課 長  芦 田  誠 

次 長 兼 生 涯 学 習 課 長 和 田  大 顕 

    学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長 芦 田     收  

      中 央 公 民 館 長  田 中 久 志 

     図 書 館 中 央 館 長 塩 見  英 世 

 

  

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     次 長 兼 教 育 総 務 課 長  池 田   聡 

 

７ 議事及び議題 

    別添のとおり 

 

８ 質問討議の概要 



        

     別紙会議録のとおり 

 

９ 決議事項 

議第４２号  原案どおり可決、承認 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

  平成  年  月  日 

 

    福知山市教育委員会 委員長 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

   

 

    教育委員会会議調製者 教育部長 

 

 

 

 

 

 



教 育 委 員 会 会 議 録 

 
１．開会 

  倉橋委員長が開会を宣告。 

    

２．前回会議録の承認 

２月２０日開催の教育委員会会議録について、出席委員全員異議なく承認されました。 

    

３．教育長報告の要旨 

  荒木教育長から以下の報告がありました。 

① 平成２６年度「スーパー食育スクール事業」について 

偏った栄養摂取など子どもたちの食生活の乱れや肥満、痩身傾向などが見

られる昨今、子どもたちが食に関する正しい知識と望ましい食習慣を身に付

けることが出来るように学校において食育を推進することが喫緊の課題と

なっています。 

学校においては、様々な形で食育の実践が行われ、食育についての周知が

進んできていますが、学校における食育推進の成果についての検証は必ずし

も十分ではありません。 

このため、この事業は小学校、中学校、高等学校及び中等教育学校におけ

る食育に関する実証的資料を得るため、関係機関・団体との連携による食育

のモデル実践プログラムを構築し、学校における食育の充実に資するもので

す。 

事業の内容は、学校における食育を充実するためスーパー食育スクールを

指定し、栄養教諭を中心に外部の専門家等を活用しながら、あらかじめ具体

的な目標を設定した上で、大学、企業、行政機関、生産者等と連携し、食育

を通じた学力向上、健康増進、地産地消の推進、食文化理解、国際交流など

食育の多角的効果について検証を行い、食育のモデル実践プログラムを構築

するものです。 

 

② 福知山市立図書館協議会委員の公募に係る審査結果について 

     図書館の運営に関し、館長の諮問に応じるとともに、図書館の奉仕につ

いて館長に意見を述べる図書館協議会を設置していますが、今回、広く市

民の意見を反映させ、開かれた協議会の運営を進めるために２名公募する

ことにしました。応募者１０人について、書類選考をした後、８人の図書

館協議委員が面接し、４人に絞りました。公募要領では、募集人員は２名

程度でありましたが、今回限りで辞職される委員も若干見込まれるため４

名を登録委員候補者としています。 

 

  ③ 日新中学校の耐力度調査について 

     ２月２６日、日新中学校の耐力度調査の結果がでました。この調査で、

４，５００点以下であれば文科省の建て替え補助の対象になります。株式

会社日匠設計による調査では、３，９２９点でありましたので、建替える

判断をした場合、補助対象になるものです。今後、対応を検討したいと思

います。 

 

  ④ 福知山市ジュニア文化賞選考委員会について 

     この賞は、市内に在住・在学する小・中・高校生等の文化に関する意識



の高揚や振興を図るため、文化活動に関して優秀な成績を収めた者、又は

顕著な成果を挙げた者に対して、市長が表彰しその顕彰をするものであり

ます。これまでスポーツ活動には表彰をしてきましたが、文化活動にはあ

りませんでした。３月１２日にこの選考委員会が行われましたので、委員

のみなさんにもご承知おきいただいたいと思います。 

 

  ⑤ 教育委員会制度の改革について 

     全国市町村教育委員会連合会から「教育委員会制度の改革に関する与党

合意」という情報提供がありました。 

     かねてより倉橋委員長から法律の施行の際、教育委員はどのようになる

のかという御質問がありましたが、この資料では、『継続性・安定性の確

保等の観点から、法律の施行の際、現に在職している教育委員、教育長に

ついては、その任期が満了するまでの間、従前の例によるものとする。』

という内容が示されています。 

      

 

倉橋委員長     教育長から５つのことについて報告をいただきましたが、

御質問はありませんか。 

 

全委員       特にありません。 

  

倉橋委員長     次に議題に移ります。 

           

 

４．議事 

（１）議第４２号（福知山市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定

について） 

塩見図書館中央館長 

           ４月１日付で改正する内容については、５ページからを御

覧ください。この新旧対照表のとおり、点線箇所についての

改正をいたします。 

 

倉橋委員長     議第４２号について、ご質問、意見はありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     議第４２号について決議させていただきます。 

 

 全委員       異議なし。 

 

 倉橋委員長     それでは、異議はないので、可決承認いたします。 

           つぎに報告事項へ移ります。 

 

 

５．教育委員会 報告・説明事項について 

（１）後援申請の承認結果について 

外賀教育総務課長補佐   ～資料に基づき報告～ 

№９３ スペースロボットコンテストｉｎ福知山 



№９４ 楽しく学ぼう！親子防災体験プログラム 

№９５ 第３６回全国スポーツ少年団軟式野球交流大会 

京都府予選福知山市ブロック予選会 

№９６ 公益社団法人日本３Ｂ体操協会北関西地区 

    第１回３Ｂ体操ジュニア・Ａｌｌａｇｅ北関西大会 

    ２０１４ＩＮ但馬 

 

№９６については、不承認であります。 

 

 

 倉橋委員長     後援承認について、質問はありますか。 

 

全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     なければ、次の「図書館中央館長期休館中の市民サービス

の提供について」の報告をお願いします。 

 

 

（２）図書館中央館長期休館中の市民サービスの提供について 

 塩見図書館中央館長   ～資料に基づき報告～ 

           資料２８ページを御覧ください。 

           現在、図書館内の情報センターで、新聞と雑誌について見

ていただいております。期間は、３月１日から４月１３日ま

で、時間は午前１０時から午後６時までで、月曜日と祝日は、

４月１日は休みです。 

 

倉橋委員長     このことについて、質問はありますか。 

 

全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     なければ、次に「図書館大江分館の完全復旧と業務再開に

ついて」の報告をお願いします。 

 

 

 （３）図書館大江分館の完全復旧と業務再開について 

塩見図書館中央館長    ～資料に基づき報告～ 

資料２８ページをお願いします。 

現在、大江総合会館の２階で一部の図書の貸出しを行って 

おりますが、復旧作業も進み、４月８日の午前１０時から大

江分館ですべての業務を再開いたします。 

 

倉橋委員長     質問等はありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     次に「三岳小学校統合要望の取り扱いについて」の説明を

お願いします。 

 



 

（４）三岳小学校統合要望の取り扱いについて 

 真下教育総務課参事     ～資料に基づき報告～ 

三岳小学校は、資料３０ページにもあるように、今年度の

児童数２２人、２・３年、４・５年は複式学級となっており

ます。 

平成２３年６月に策定・公表している福知山市学校教育改

革推進プログラムに１２小学校を再編の対象校として挙げ

ていますが、三岳小学校も含まれます。 

今週月曜日、１７日に三岳地区の学校統合準備会及び三岳

学区各自治会長との連名で、学校統合の要望書の提出があり

ました。要望書の内容は、資料２９ページの下段にあります

ように、要望の柱として、「１ 平成２７年４月、三岳小学

校を上川口小学校に統合されたい。」、「２ 自主運行バス

の利用による通学を検討したが、利用は困難なため、スクー

ルバスの運行により児童の通学方法と安全確保に配慮され

たい。」、「３ 教育委員会は地元住民、保護者、学校関係

者等と協議を進め、円滑な統合に努められたい。」、「４ 閉

校後の跡地については、地元自治会と十分協議し利活用を図

られたい。」というものです。 

要望書を受けて、松山市長は「子どもに迷惑をかけないよ

う要望通り頑張りたい」、教育長は「要望に沿える形で努力

したい」と地元側には返しています。 

事務局としては、三岳学区の総意としての要望として、地

元の思いを受けて、沿う形で進めたいと考えております。 

 

 倉橋委員長     このことについて、質問ありませんか。 

           まず、平成２６年度予算において、この内容は計上されて

おりません。どのように進められるのでしょうか。 

もう一つは、教育委員会として手続き上、問題が何かあり

ますか。 

 

 真下教育総務課参事 

           まず、予算の件については、時期としては９月の議会にお

いて補正予算として提案したいと考えております。そのため

には財政部局との調整が必要となりますので７月ぐらいまで

には、内容を固めていきたいと思います。また地元との調整

もはかり、バスの運行やその他の問題について話し合いをし

ていきたいと思います。 

           ２つ目の質問に関しては、三岳小学校は休校ではなく、廃

校の手続きを進めていくこととなります。そうなりますと学

校設置条例の一部改正の手続きが必要になります。これにつ

いては、京都府と事前に協議をすすめていくとともに、市議

会においては、９月または１２月の議会で上程し、改正を進

めていきたいと考えております。 

 

 倉橋委員長     校舎の建築は行わないということでよろしいですか。 

 



 真下教育総務課参事 

           はい、予定はしておりません。 

 

 瀨田委員      ３月１７日に地元から要望があり、市長や教育長がお受け

になられました。それを受けて事務局側はすぐに４月から進

められるということですが、すぐ進められるのではなく、一

度教育委員会議でお諮りいただき、我々も承知できたうえで、

取り組んでいただくのが、通常の進め方ではないでしょうか。 

 

 荒木教育長     瀨田委員さんのおっしゃるとおりではあります。微妙な言

い回しですが、打ち合わせの段階から予算等の見通しを立て

て進めていく心づもりはしておりますが、決定したというこ

とではなく、努力をしたいと伝えている状況です。教育行政

の根幹に係る大きな改変ですので、この場を通さずに進める

ことはできません。ある程度、案が固まった段階でお諮りし

ていくことになります。手順が逆に思われたことは、申し訳

なく思います。 

 

 倉橋委員長     基本として、統合を進めることは、教育委員会で出した方

針ですので、問題はないと思います。調整をしながら進めて

いただきたいと思います。 

 

 瀨田委員      地元の皆さんの気持ちは複雑だと思いますが、反対の意見

の状況はいかがですか。 

 

 荒木教育長     要望に来られた際、そのことをお聞きしましたところ、す

べての方が賛成というわけではないかもしれないという話も

ありました。しかしながら組織的にはご理解をいただいてい

るということであります。 

 

倉橋委員長     他に質問はありますか。 

 

 

 全委員       特になし。 

 

 

６．閉会 

 倉橋委員長が閉会を宣言。 

 


